

# Viele offene Fragen

**was der Entscheid  
der Baurekurskomission  
für unser Dorf bedeutet.**



# **Mehr als ein technischer Entscheid**

Der Bau einer Mobilfunkantenne im Kirchturm betrifft nicht nur Technik und Recht.

## **Er betrifft die Zukunft unseres Dorfes.**

Unsere Gemeinde verliert ein Alleinstellungsmerkmal im Laufental das für die Lebensqualität entscheidend ist und auf das wir stolz sein dürfen:

*«Keine Antenne im Dorfkern».*

Die Attraktivität des Wohnortes nimmt ab.

Attraktivität ist kein Nebenthema – sie entscheidet mit, über Zuzug, Wegzug und Abgang und damit über finanzielle Stabilität.

Bei diesen Themen tragen Gemeinderat und Kirchgemeinderat Verantwortung für langfristige Folgen.

## **Unsere Gesundheit ist ein Kernthema**

Rund 10 % der Bevölkerung (= ca. 160 Einwohner/innen) gelten als elektrohypersensibel (EHS), Anzahl steigend.

Schule, Kindergarten, Spielgruppe und Spielplätze liegen im direkten Umfeld.

Die Antenne sendet 24 Stunden täglich mit über 6.4 kW.

**Ein Handy kann man ausschalten.**

**Eine Antenne im Dorfzentrum nicht.**

# **Kirche zwischen Auftrag und Einnahmen**

Eine Kirche soll verbinden – nicht ausschliessen.

Eine Antenne im Kirchturm kann für Betroffene faktisch den Zugang erschweren.

Das steht in Spannung zu den Werten von Inklusion, Seelsorge, Gemeinschaft und Wohlergehen.

## **Kinder und Schule tragen die Folgen.**

Studien zeigen Zusammenhänge zwischen Mobilfunk/Medienbelastung und Konzentrationsfähigkeit.

Mehr Belastung bedeutet oft mehr Betreuungsaufwand.

Mehr Aufwand bedeutet höhere Kosten. Gerade in der angespannten finanziellen Lage unserer Gemeinde müssen solche Folgen ernst genommen werden.

**Wir anerkennen ausdrücklich die positiven Bestrebungen des Kirchgemeinderats, mit der Abgabe von Bauland im Baurecht neuen Wohnraum und neue Einwohner nach Wahlen zu holen.**

**Gerade deshalb erwarten viele, dass auch beim Kirchturm Verantwortung übernommen und neu abgewogen wird.**

Der Entscheid der Baurekurskommission beendet die Diskussion nicht – **er verschiebt sie in Richtung Verantwortung und Kostenfolge.**

Und führt uns damit zu Themen wie Weitsicht, Menschen und das Dorf als Ganzes.

Aktuell prüfen wir alle Lösungswege und erarbeiten einen Plan, wie mögliche Lösungen umsetzbar werden.

Eine detailliertere Auslegung finden Sie im Newsletter auf unserer Webseite und über Facebook unter:

[www.strahlungsfreier-kirchturm.ch/newsletter](http://www.strahlungsfreier-kirchturm.ch/newsletter)

<https://www.facebook.com/strahlungsfreierkirchturm.ch>

**Jetzt braucht es Gespräche, Abwägung und Lösungen – im Interesse des Dorfes, der Kinder und der Gemeinschaft.**

Für Fragen und weitere Auskünfte stehen wir gerne zur Verfügung

Trägerschaft Strahlungsfreier Kirchturm  
c/o Fam. Haener  
Laufenstrasse 10  
4246 Wahlen BL  
[kontakt@strahlungsfreier-kirchturm.ch](mailto:kontakt@strahlungsfreier-kirchturm.ch)

